



みずほ

第 11 号

平成18年2月1日

発行
岐阜県瑞穂市議会

編集
瑞穂市議会広報編集委員会

市議会だより



▲はじめてお茶をたてたよ。ちょっと甘かったよ。ちょっと苦かったよ。(=本田第1保育所にて)

平成17年第4回
瑞穂市議会
定例会

長期継続契約を締結することができる契約を定める条例 2p

- 公の施設の管理委託制度廃止条例 … 4p
- 一般質問 ～市政を問う～ (11人) …… 6p
- 人権擁護委員の推薦・議員研修報告・意見書 … 5p
- 議員紹介 …………… 12p

修正可決

平成17年第4回瑞穂市議会定例会が、12月1日から20日間の会期で開会した。本定例会には、市長から提出された議案26件のほか、議員が提出した意見書3件などを審議した。「長期継続契約を締結すること」が定まる条例」は修正して可決した。また、その他の議案は原案のとおり可決し、12月20日に閉会した。

長期継続契約を締結することができる契約を定める条例

条例提出の背景

本定例会に、「長期継続契約を締結することができる契約を定める条例」が提出された。地方自治法では、予算で債務負担行為（下記用語説明参照）として定めたもの以外は、毎年契約を締結しなければならないとされている。しかし、電気・ガス・水道・電話などの契約や、土地などを借りる契約は毎年更新を繰り返すより長期にわたって契約を締結する方が合理的である。そこで、これらの契約は、地方自治法が特例として長期継続契約を認めている。

一方、社会の商習慣は日々変化し、特に技術進歩が著しいパソコンなどのIT機器を中心に、リース契約が企業でも一般的となってきた。複数年で契約するリース契約が社会一般で普及するなかで、単年度契約を原則とする地方自治法の規定は、現代社会の商習慣にそぐわなくなっていた。そこで平成16年に、条例で定めれば長期継続契約を締結することができるよう地方自治法が改正された。地方自治法施行令では、長期継続契約を締結することができる契約は、「翌年度以降にわたり物品を借り入れ又は役務の

提供を受ける契約で、その契約の性質上翌年度以降にわたり契約を締結しなければ当該契約に係る事務の取扱いに支障を及ぼすようなもののうち、条例で定めるもの」とされている。

用語説明
債務負担行為
市が将来にわたる債務を負担する行為をいう。歳出予算は当該年度限りであるが、債務負担行為は翌年度以降において経費の支出が予想される事項、期間、限度額を定めて議会の議決を必要とする。

提出された条例の内容

提出された条例案で、長期継続契約を締結することができる契約は、事務機器に関する賃貸借契約、施設の警備、清掃、保守点検等施設の維持管理に関する委託契約
前2号に掲げるもののほか、長期継続契約を締結しなければ当該契約に関する事務の取扱いに支障を及ぼす契約の3号で、期間は5年以内とするものであった。



事務機器に関する賃貸借契約
例えば、コンピュータ、パソコン、プリンター、コピー機、印刷機などの事務機器と、システムソフトなどの事務機器に付随する賃貸借契約。

修正案の内容

地方自治法施行令では、長期継続契約を締結することができる契約は、条例で定めることとされている。しかし、提案された内容では、市長の裁量で長期継続の契約を定めることができず、（規則の制定は議会の関与が必要なく、市長裁量で制定することができる。）
長期継続契約を締結しなければ契約事務の取扱いに支障を及ぼす契約が個別具体的に定めるべきである。

ただし、事務機器と一括して借り入れているシステムソフトなどの保守管理契約はその必要性を認め、追加し、を削ることとした。

採決の結果

総務常任委員会の採決の結果、この議案は賛成多数で修正案とともに可決され、本会議に報告された。本会議においても同様の結果となった。

今後、長期継続契約を締結しなければ支障を及ぼすと市長が判断する契約があれば、市長はこの条例を一部改正する条例を議会に提出することになる。



質疑と答弁

この議案に対する主な質疑と答弁は次のとおりである。

Q この条例を制定することによって得られる効果は。
A 事務処理量の削減効果と契約金額を安くできる見込みがある。これらの契約はいずれも4月1日から契約を締結しておかなければならないものばかりであり、例年、議会が当初予算を可決した3月20日頃からの数日間に事務が集中する。また、その事務量も膨大である。5年の契約にすれば、その事務量は5分の1に減らすことができる。

さらに、契約の相手方にとっても、契約期間や見積りから契約開始日までの期間が長くなると、事務経費の削減が期待できることから、安く契約できることも見込める。

施設の警備、清掃、保守点検等施設の維持管理に関する委託契約
例えば、防犯管理（機械警備）や清掃の委託契約のほか、エレベーター、自動ドア、浄化槽、電気設備、消防設備、非常通信設備、空調設備などの保守点検や維持管理の委託契約。

前2号に掲げるもののほか、長期継続契約を締結しなければ当該契約に関する事務の取扱いに支障を及ぼす契約
例えば、事務機器の保守管理委託契約や、事務機器でない自動車などの賃貸借契約、空き缶回収機など事務機器でも施設の一部でもない設備の賃貸借契約や保守点検・維持管理の委託契約



委員会で修正案提出
このような審議のあと、この議案が付託された総務常任委員会では、次の太字部分を修正した修正案が提出された。

事務機器（ソフトウェアを含む。）に関する賃貸借契約及び保守管理契約
施設の警備、清掃、保守点検等施設の維持管理に関する委託契約
（削る）

公の施設の管理委託制度廃止 条例改正14議案

条例提出の背景

改正前の地方自治法では、公民館などの公の施設は、設置の目的を効果的に達成するため必要があると認めるときは、その管理を条例で定めることにより、市が2分の1以上出資する公共団体等に委託することができることとされていた(管理委託制度)。

市の条例でも、「管理運営の一部を財団法人瑞穂市施設管理公社に委託することができる」と規定する公の施設が多かった。しかし、平成15年の地方自治法の改正により、市が指定する民間会社を含めた団体に、公の施設の管理を任せる「指定管理者制度」が制度化された。これにより、平成18年9月で管理委託制度が廃止される。

された。条例改正の大部分は、「管理運営の一部を財団法人瑞穂市施設管理公社に委託することができる」との規定を削除するものであった。

質疑と答弁

これら14議案に対する主な質疑と答弁は次のとおりである。

Q 平成18年9月以降、公の施設の管理をどうするつもりか。

A 方法としては、市が直接、管理運営する直営の方法と、施設管理公社、みずほ公共サービス株式会社、その他の民間会社を含めた会社の中から指定管理者を指定する2つの方法がある。しかし、市内の公の施設については、市が直接、管理運営にあたる予定である。

市役所の庁舎は市が直接管理しているが、清掃業務は民間会社に委託している。これと同じで、業務内容を精査して、施設管理公社に委託、みずほ公共サービス株式会社に委託、民間会社も含めて指名競争入札の3パターンで対応したい。

Q それでは、これまでの管理委託制度と一体何が違うのか。

A ほとんど変わらない。管理委託制度の条例では、管理運営の一部を委託することができるようになっており、以前から直営の部分もあった。

Q 今後も直営となると、管理運営は市が責任を持つということか。

A 直接市が責任を持った形で運営していきたい。

採決の結果

これら14議案は、それぞれ所管の常任委員会に付託され、慎重な審査が行われた。

委員会での審査の経過及び結果が各常任委員長から報告されたあと、本会議の採決では、全14議案が賛成多数で可決された。

提出された条例の内容

公民館(市民センターの穂積公民館と東南公民館)、体育施設、学校体育施設、総合センター、コミュニティセンター(牛牧南部コミュニティセンター)つどの泉)、集会所(駅西会館)、老人福祉センター(田之上)、墓地(ほづみ霊園)、就業改善センター、駐車場(駅北・駅南の駐車場)、自転車駐車場(第1、第5)、都市公園、横堤公園、牛牧北部防災コミュニティセンターの管理運営の内容を見直し、関係条文の改正を行う条例が計14議案提出

Q 指定管理者を指定しないで、市の直営とする理由は。

A 指定管理者に公の施設の運営を任せて、効果的に目的が達成できるかと、公共性が損なわれないかに懸念を持っている。

Q そうすると、施設管理公社の仕事はどうなるのか。施設管理公社の職員は、すべて市の職員となるのか。

A 管理運営は直営で行うが、個別の業務は委託するつもりである。例えば、

人権擁護委員の推薦

定例会初日の12月1日、人権擁護委員候補者の推薦について、議会の意見を求める議案が提出された。

人権擁護委員とは、国民の基本的人権が侵犯されることのないよう監視し、自由人権思想の普及高揚に努めることを使命とし、法務大臣から3年の任期で委嘱される。市長は、人格識見が高く、広く社会の実情に精通し、人権擁護について理解のある者を人権擁護委員の候補者として法務大臣に推薦するにあたり、議会の意見を聞くこととなっている。

市内には現在、5人の人権擁護委員が在職しているが、このうちの1人、植田作治氏の任期が18年3月31日で満了する。今回の議案は、同氏を引き続き推薦するため議会の意見を求めるもので、議会は適任と決定した。

植田作治 別府895番地2 (敬称略)

議会制度改革の早期実現に関する意見書(要旨)

本格的な地方分権時代を迎え、住民自治の根幹をなす議会がその期待される役割と責任を果たしていくためには、地方議会制度の改正が必要不可欠である。

国においては、次の事項について抜本的な制度改正が行われるよう強く求める。

議会の招集権を議長に付与すること
地方自治法第96条2項の法定受託事務に係る制限を廃止するなど議決権を拡大すること

専決処分要件を見直すこと
もに、不承認の場合の首長の対応措置を義務付けること
議事に附属機関の設置を可能とすること
議会の内部機関の設置を自由化すること
調査権・監視権を強化すること

地方自治法で「議会の議員」を「公選職」という新たな分類項目に位置付けるとともに、職務遂行の対価についてもこれにふさわしい名称に改めること

「真の地方分権改革の確実な実現」に関する意見書(要旨)

三位一体の改革は、小泉内閣総理大臣が進める「国から地方へ」の構造改革の最大の柱であり、全国一律・画一的な施策を転換し、地方の自由度を高め、効率的な行財政運営を確立することにある。

政府・与党で決定された「三位一体の改革について」には、真の地方分権改革の理念に沿わない内容や課題も多く含まれ、今後も「真の地方分権改革の確実な実現」に向けた更なる改革を強力に推進する必要がある。次の事項の実現を強く求める。

3兆円規模の確実な税源移譲
都市税源の充実確保
真の地方分権改革のための第2期改革の実施
義務教育費国庫補助負担金の税源移譲
施設整備費国庫補助負担金の税源移譲
法定率分の引上げ等の確実な財源措置
地方財政計画における決算かい離の同時一体的な是正

「進行性化骨筋炎」の難病指定を求める意見書

「進行性化骨筋炎」は、「進行性化骨性線維異形成症」とも呼ばれ、身体の筋肉等が骨に変化し、その骨が身体の関節を固め、あらゆる部分の動きの自由が奪われるほか、身体の変化に伴い、呼吸器官や内臓への影響を及ぼす病気である。

この病気の患者は、約200万人に1人の割合で発病しているが、未だ原因が解明されておらず、難病に指定されていないため、治療方法も確立されていないのが現状であるうえ、医療費支援を受けられず、患者や家族にとっては、精神的、経済的に大きな負担となっている。

よって、国におかれては、「進行性化骨筋炎」を難病に指定することにより、早期に治療方法の確立を図るとともに、患者が安心して治療を受けられる支援を行うよう強く要望する。

議員研修報告

中濃十市議会議長会(関、羽鳥、美濃、美濃加茂、各務原、可児、山県、瑞穂、本巣、郡上の各市で構成)の議員研修会が、11月11日、関市武儀生涯学習センターで開催された。

研修会では、政治ジャーナリストの角谷浩一氏を講師に迎え、「第3次小泉政権の課題」と題する講演が開催され、瑞穂市の議員も参加した。角谷氏は、社団法人中央政策研究所の客員研究員で、わか

りやすい言葉で政治から社会問題を語るジャーナリストとして、各方面から高い評価を受けている。講演では、各部門における構造改革の行方、各大臣のこれまでの考え方と今後の行方、公認問題を含めた総選挙の総括、国会と地方議会の関係、今後の地方議会への影響などが話題となった。講演終了後には質疑が出るなど、出席者は熱心に受講した。



盛大に開催された中濃十市議会議長会研修会のようす

18年度の重点施策は

長 健全な地域コミュニティの構築を

Q 17年度は今後のまちづくりを考えるうえで重要な案件が多く提案され、来年度以降も継続して取り組まなければならない事業が多い。18年度の重点施策は。

A **市長** 18年度に限ったことではないが、私は20年30年先の社会の変化を考え、住む人たちが真の豊かさ、生活の充実を感じるような環境を整備する目標で市のまちづくりを考えている。健全な地域コミュニティの構築を最大限の目標に置き、地域住民との協働関係を構築することや、事務的経費を削減して必要な財源を確保することも大切である。

A **市民部長** 障害者自立支援法の関連事業と、介護予防の中核機関としての地域包括支援センターの設置、また子育て機能を充実させた子育て支援センターを備えた別府保育所の改築を考えている。

A **都市整備部長** 犀川第1・第2統合排水機と新堀川新河道整備事業、JR穂積駅周辺地区の都市再整備計画、犀川遊水地の高水域を利用する水辺の学校事業、

幹線道路の整備を予定している。

A **水道部長** 下水道事業は、接続率向上に最善の努力をすることともに、生活排水処理整備計画を進めたい。

その他の質問
・行政事務効率化について



篠田 徹議員



18年度の重点項目とされる犀川第1・第2の統合排水機

放課後児童クラブの基本方針は

市民部長 公設民営で

Q 放課後児童クラブは、牛牧北部防災センター・駅西会館・東公民館など各地域で行われているが、市の基本的な考え方は。

A **市民部長** 市内では公設公営・公設民営・民間の児童館という3つのスタイルで放課後児童クラブが実施されている。クラブ開設にあたっては、公設民営によるクラブの自主運営を基

本とし、財政面や運営面でサポートする方針である。

その他の質問
・行政事務のアウトソーシングについて
・アスベスト対策について



若園五朗議員



放課後児童クラブで宿題をする児童たち（=駅西会館にて）

消防署の設置体制は

Q 穂積地区の消防事務委託が終了し、本県消防事務組合を脱退する平成20年4月には、市単独で消防本部や消防署を設置しなければならぬ。現在の本県消防南署から東南地区の火災・救急現場には6分以内で到着し、2署体制にする必要があると思うがどうか。

A **市長公室長** 市民の生

命・財産を守る消防体制は安全で安心なまちづくりという視点で検討を進め、消防力の整備に努めたい。

地元要望の道路整備は

Q 地元から要望のあった道路や水路の補修・拡幅について、どのように対応しているか。

A **都市整備部長** 維持管理の要望は、平成15年と16年で計245件あった。このうち115件が処理済で

ある。拡幅の要望は13件あり、このうち9件が調査などの対応に入って、4件は未着手である。要望の内容により現段階では対応できない事業や、重複して要望されている件数もあり、残りの件数がすべて積み残しになっている訳ではない。

整備は、危険性も含めた緊急性や、地域間のバランス、整備の水準などを考慮して地元の区長さんや自治会長さんからの要望に沿うよう努力している。

教育重点施策の取り組みは

教育長 ささまざまな事業を実施

Q 教育委員会が発表した「瑞穂市教育の方針と重点」には、学校教育、生涯学習、地域コミュニティ、芸術文化、体育スポーツ、青少年健全育成、の各まちづくりをするという重点6項目がある。今年度、さまざまな事業が実施されてきたなかには、「おじいちゃん、おばあちゃんも学校へ行くこと事業」など極めてユニークな取り組みもあったが、

これらの実施状況と今後の取り組みは。

A **教育長** 学力向上アクションプランなど、各分野で6項目の重点施策に沿ったさまざまな事業を実施した。学校へ行こう事業は、今年度、西小学校と本田小学校で実施した。来年度は新たな場所で開設したい。



安藤由庸議員



おじいちゃん、おばあちゃんも学校へ行く事業の様子（=西小学校）

市単独で都市計画を

都市整備調整 関係機関と協議して検討

Q 現在、瑞穂市は岐阜市を取り巻く周辺の市町で構成された岐阜都市計画区域内に位置するため、瑞穂市の施策に基づいた都市計画の見直しが大変困難だと思われる。全国的に市町村への権限移譲が進むなか、今後のまちづくりとして秩序ある瑞穂市の土地利用施策を推進するために、市単独で都市計画を立てることはできないか。

A **都市整備調整監** 現在ある既存の岐阜都市計画は、昭和46年に岐阜市と周辺の8町で構成し、計画決定されている。当時の都市状況や社会経済的背景に基づき定められた計画であり、その後、必要に応じて見直しはされているが、都市計画区域の指定状況や土地利用計画の面において、新市となった現在では、さまざまな支障も生じている。その意味においては、これからの将来を見据えた市の発展

と健全な市民生活を確保するための新市としての適正な形での都市計画の見直しも必要であると考えている。今年度、新市の今後の基本的な方向を示す第1次総合計画の基本構想を策定し、来年度はその方針に沿って長期的な視野に立つたまちづくりのための都市計画マスタープランを策定する予定である。このマスタープランを受けて、都市計画の見直しを検討していきたい。



小川勝範議員

Q 国家公務員は今後5年間で5%の定員を削減する目標が掲げられている。市も19年度までに経常経費を30%削減する目標を掲げ、職員数も大幅に削減すると答弁があった。大規模災害が発生した場合など、経費面だけでなく市民の安全・安心の面も考えてから行うべきだと思つ

職員削減に対する考え方は

A **市長** 住民の安全に対して万全の態勢を整えることは、行政の大きな責務だと考えている。しかし、大規模災害に対して行政の持っている力は非常に非力で、限界があると私は認識している。非常時には、いろいろな人に協力や支援をしていただく体制やシステムを構築しておく必要がある。職員は、こうした協力関係を結んでいく団体などの

その他の質問

・障害者自立支援法の成立に伴う、当市の今後の障害者支援について
・職員の労務管理について

が、市長の考えは。

能力をしっかりと把握し、連絡を密接にし、いかにシステムを動かすかを心がけていけばよいと思つている。



都市計画に基づき整備された犀川堤外地

18年度の歳入動向は

市長 固定資産税で 約1億円の収入減

Q 18年度予算編成にあたり、歳入の動向をどう考えているか。

A 市長 18年度は、3年ごとにある固定資産税の評価替えの年なので、約1億円の収入減になるのではないかと見ている。

Q 新市建設計画に基づいて、市の発展と住民の福祉

増進のため中長期的な展望に立った重点事業で、18年度は具体的にどのような事業を推進するのか。



18年度の重点事業として整備される計画の別府保育所



広瀬捨男議員

ISOの認証取得は

Q 行政の顧客は市民である。市民のニーズに応えるため、業務改善を目指したISO9001(品質マネジメントシステム)を取得すべきではないか。

A 総務部長 行政の究極の目標は、いかに効率的に高度な住民福祉が実現できるかにあると思う。その手段・手法はさまざまあり、ISO認証を取得する自治体も少なくないが、瑞穂市においては、認証取得によらず、みずからの努力で改善・改革を進め、環境問題にも取り組んでいく方針である。

得すべきではないか。

Q 16年12月議会の一般質問で質問をしたときも今と同じ内容の答弁であった。この1年間で市長は具体的にどのような取り組みをしたか。

A 市長 具体的には各担当ポジションでの対応になるので難しいが、私としては予算査定の中でエネルギー予算のカット等という形で厳しくしているつもりである。

下水道の布設計画は

水道部長 生活排水処理整備計画を 策定して

Q 本田地区、牛牧地区、中地区、南地区、穂積地区の南部には下水道の布設計画が示されていない。計画があるのかないのか。また、これから進めていこうとしているのか。

A 水道部長 下水道事業で最も重要な要件は、市民の理解と財政である。下水道事業に着手すれば、建設費の返済だけでなく、維持管理費が永久に必要となる。接続率が低下すれば、長期にわたって一般会計へ負担を強いことになるため、慎重に進めなければならぬ。しかし、公共用水域の水質保全と快適な住環境を考えると重要な事業であり、生活排水処理全体を進めなければならぬ。

Q 市内の河川と農業用排水路や生活雑排水路は、分離されていないのが現状である。環境の保全等も考慮に入れて計画し、推進すべきと考えるがどうか。

A 都市整備部長 普通河川には、各所で生活雑排水の除去を行う浄化施設はある。都市下水の指定は、都市計画区域内のある一定の面積や流量が必要である。諸事情により滞っている地区



西地区の下水を処理する、アクアパークすなみ



浅野楔雄議員

その他の質問
・長期継続契約と指定管理者制度について

幼保一元化の考えは

市長 教室に余裕があれば

Q 幼稚園と保育所を一元化した場合、保育所の保育室は確保できるか。

A 市長 穂積地区の保育所は6園あり、別府保育所以外の5園のうち、1〜2園かなという感触である。

Q 現在の幼稚園を、3歳〜5歳の一貫教育ができる

ようにする考えは。幼稚園の教室に余力があればいいと思っている。



3歳〜5歳の一貫教育は(=ほぼ幼稚園)



小寺 徹議員

アスベスト健診の結果は

市民部長 受診者は全員異常なし

Q 工場周辺住民の健康診断の結果は。未実施者の診断は。

A 市民部長 10月13日に実施された検診結果は、受診者97名が全員異常なし。未受診者45名のうち、33名は後日に受診を希望され、12名は受診希望の返答がないと報告を受けている。

Q アスベスト新法ができると、自治会が取り交わした覚書の見直しも必要だと思いがどうか。

A 市民部長 今後国会で審議されるが、法律が施行されれば法にのっとり対応していく。



松野藤四郎議員

Q この工場では昭和36年に爆発事故があり、当時の従業員は大量に粉塵を吸い込んでいる。この事故によりアスベスト被害があれば、行政の対応は。

A 市民部長 労災の適用になれば、申請は基本的に本人と企業がすることになる。

ために地下道をどのように改修する計画か。

子育て支援センター建設と別府保育所建て替え

Q 子育て支援センター事業として、国の補助金を受けるのか。

A 市民部長 国の交付金制度はあるが、採択される見込みが少ないので、今回は合併特例債の活用を考えている。

Q 建設用地が本業縦貫道で分断される。安全確保の

Q 子育て支援拠点の設計にあたって、慎重な執行を求める決議が議会で議決された。現場の意見を聞き、議会と協議するのはいつか。

A 市民部長 基本設計の段階で現場と意見を調整し、基本的なコンセプトが整った時点で議会側と協議する。統合給食センターの管理運営

Q 9月議会の一般質問で統合給食センターは公設公営と答弁があった。調理業務は職員が行うと理解して

よいのか。

A 助役 具体的な内容はこれから検討を加える。しかし、アウトソーシングでできる部分は、業務委託することもあり得る。

穂積庁舎周辺の駐車場管理について

Q 穂積庁舎の玄関前駐車場は常に満車である。管理方法に問題があるのか。

A 総務部長 庁舎周辺には5つ駐車場があり、全部が満車になることはほとんどない。しかし、庁舎へお越しのお客様は、やはり近いところがいいので、玄関前付近に集中するのだからと思う。

Q 平日は出入口に管理人を常駐させ、駐車カードやゲートを設置して管理してはどうか。

A 総務部長 災害時の対応や経費面も考えなければならず、今のところ、そうした考えはない。

Q 身体障害者用の駐車位置を南庁舎の軒下に変更する考えはないか。

A 総務部長 今のところ考えていない。



自動車が混雑する市役所穂積庁舎玄関前付近

自主的クラブ等の紹介を

これから検討したい



熊谷祐子議員

Q 「生涯学習のご案内」には、文化協会と体育協会に所属する団体しか載っていない。その他のクラブ、サークル、ボランティア、NPO団体なども平等に掲載すべきではないか。

A 教育委員会が所管する団体については掌握できるが、自主的なクラブ、サークル等については把握していない。この団体は生涯学習団体であるとの認定もしないし、また、その団体が掲載を希望されるかどうかという問題もある。

ア団体をまだ掌握し切れていない部分もある。今は市民の方にさまざまな形でボランティア活動などに参加していただく必要性、重要性が叫ばれている。そうした点で、掌握する努力をしていきたい。

また、学校の安全ボランティアについて、先般すべて調べて把握した。予算的な支援ができるかどうかなども今検討している。

今すぐ百点満点のことはできないが、今より一歩二歩と前進できるよう考えていきたい。



児童の登下校を見守る学校安全ボランティア

Q 市として、特にボランティア団体の位置づけと支援があまりにも手薄ではないか。

A 教育委員会、確かに、教育委員会として、ボランティア

朝日大学の活用・支援を



堀 孝正議員

Q 市内に大学があるので、学園都市として大きなイメージアップにつながっている。朝日大学は、フェンシング、野球、卓球などスポーツ面でも全国に有名で、地域社会にも土地利用、駐車場・アパート経営、商業関連などの経済効果も大きい。市長は大学をどのように受け止めているか。

A 市内に大学があるので、学園都市として大きなイメージアップにつながっている。朝日大学は、フェンシング、野球、卓球などスポーツ面でも全国に有名で、地域社会にも土地利用、駐車場・アパート経営、商業関連などの経済効果も大きい。市長は大学をどのように受け止めているか。

Q 少子化で大学の学生数も減少している。受験生や親が下見に来ることもあるが、市として、大学周辺の環境整備を考えてはどうか。

A 都市整備調整監、周辺整備は、朝日大学の前を通る北方・多度線を含めて、都市整備部で検討してみたい。照明灯は、正面玄関の横断歩道に1基設置する計画だが、県道なので全体を見て検討し、県へ要望して



明治神宮野球大会のようす(写真:朝日大学提供)

市の特産、市内企業のPRを

Q 市の特産物は何があるか。

A 都市整備部長、市内に発祥地がある富有柿や、バラ、サボテン、ランなどがある。

Q 市民にはどんなPRをしているか。

A 都市整備部長、散策の観光パンフレットを作成したり、菓南フェスタなどでPRしている。

Q 市内商工業の業種別PRには、商工会と行政のかわりが不可欠で、商工会の活性化は、市の活性化となる。穂積と菓南の商工会は、なぜ合併できないか。

A 都市整備部長、合併協議会が16年4月に発足してから6回開催された。しかし、合併による認可要件である会員加入率、つまり商工業者数の半数以上が加入していないという問題が大きく影響している。

議員報酬の見直しを

状況を判断して



西岡一成議員

Q 類似団体の平均議員報酬は月額36万7226円。瑞穂市は、これより11万2266円低い25万5千円で、手取り19万8千円。職員給与も全国の市で最も低い。しかし、三役の給与は全国平均74万6176円に対して74万6667円である。瑞穂市の議員報酬では、子育てや住宅ローンの返済に追われる一般労働者は生活できない。金持ちや生活にゆとりのある人しか議員になれないのか。本県市では12月議会に、議員報酬を

22万円から27万円に5万円アップする議案を提出している。現行の議員報酬は地方分権時代に逆行している。見直すべきではないか。

A 市長、いろいろな状況の変化があり、見直す必要があると判断したときには報酬審議会を招集して、答申をいただいている。そのような状況になった場合には、それなりの対応を考えている。

経常経費の30%カットについて

Q 市長は提案説明の冒頭、平成16年度をベースに3年間で経常経費を30%カットする方針を明らかにした。その根拠及び具体的な内容は。

A 市長、総務省が計算し

た全国各自治体の運営の基準として、標準財政規模や基準財政需要額という数字がある。瑞穂市の場合、標準財政規模が約82億円、基準財政需要額が約70億円となっている。現在の瑞穂市の経常的経費は約100億で、基盤整備関係の投資的費用を含めて120億円から130億円の予算となっているが、

この経常的経費の100億円を約70億円に圧縮したいと考えている。

Q 各年度での経費をどれだけカットする計画か。

A 総務部長、今は各部課に指示が出た段階で、これから予算査定を通じて調査、検討をしていく。

あなたも傍聴してみませんか

市議会では、市民の皆さまの生活に密着した重要な問題が審議されています。市役所穂積庁舎3階の傍聴席入口の受付で、住所・氏名を記入すれば、どなたでも傍聴できます。市政を知っていただくためにも、お気軽にお出かけください。



傍聴者に守っていただくこと

- 議場内の言論に拍手等で可否表明しない
- はち巻き、腕章、帽子等を着用しない
- 飲食や喫煙をしない
- 議長の許可なく写真撮影や録音をしない
- 会議の妨害をしない

請願・陳情などを受け付けます

市議会では、請願・陳情などを受け付けています。請願の提出には市議会議員の紹介が必要です。詳しくは、議会事務局にお問い合わせください。例(下記様式の記入項目が満たされれば、この様式にとらわれません。また、縦書きでも可能です。)

年 月 日
(あて先)瑞穂市議会議長
請願者代表者 住所
氏名
紹介議員 氏名
についての請願

備考 請願者が2人以上の場合は、請願文末尾に連署のうえ、代表者1人を定めてその旨を表示すること。

議員紹介です

小川勝範 農業の繁栄と元気の あるまちづくり

議員紹介者 市橋 直子
青木千恵子
高田 里美

農業に従事する私たち3人が、小川勝範さんを紹介致します。

小川勝範さんは、農業の繁栄と元気のあまちづくりを常に考えおられます。過去、西小PTA・消防団・JAもとす・区長会等の役員を歴任され、現在は国・東海地区・県・本業地域・

市の農業関係の代表役員・県南営農組合理事長などを務めておられます。特に稲作経営にあつては、全国から講演の依頼が多数あるなど、さまざまな分野で活躍され、実行力と行動力がある、とても元気な方です。

また、誰がどんな事を相談しても分かりやすく、分け隔てなく的確なアドバイスをされます。ユーモアを交えながらの話術に、知らぬうちにベースに乗せられ、そこにはいつも笑い声があります。県南営農組合の事務所へ行くと、いつも訪問者が多く、皆それぞれに元

気に話を聞かれます。農業について話し始めると真剣な顔つきに変わり、十年先を見

気をもらって帰ります。小川さんに心情を聞くと、「人に頼られる事が何よりも自分は幸せ」と言われ、「瑞穂市の農業はもつと元気だせ！」といった話されます。私たちが、「定期的な消費者に新鮮な農産物を販売する場所ができないか。」と問うと、小川さんは「昨今は、新鮮な地場産の農産物を買いたい求める消費者が増している。今は消費者の心をつかむため、生産者は消費者の気持ちになれ！」と明言されます。農業につ

きに変わり、十年先を見

越した話に、時も忘れて聞く事もしばしばです。数々の熱い思いや実行力と行動力で、「瑞穂市の農業の繁栄と元気があまちづくり」のために頑張って頂きたいと思ひます。



▲農業の表彰を受けた小川議員

桜木ゆう子

第一のふるさと



▲6歳のころ

私は、淡墨楼で知られる旧根尾村で5人兄弟の末っ子として生まれました。小学校低学年のとき、地域の大半の家屋が焼失する大火があり、私の家も焼け出されました。当時は茅葺きの家が多く、あつという間に火の海で、昼間ひとり家

にいた私は、恐怖の中ただ逃げるのに精一杯でした。夕方になり、やっと家族に出会いましたが、全てを失くし焼け落ちた家屋を見ても脳裏に焼きついて忘れ

ることができません。再建のため、両親は働きづめで、生活は苦しく辛い日々でした。その淋しさを紛らわすため歌っていたことが、その後歌手になる夢へとつながりました。こう

した貴重な体験や両親の頑張った姿がいまの私に勇気を与えてくれているのだと感謝しています。

第二のふるさと

昭和60年旧穂積町には、すでに兄や姉が住んでいたこともあり、家を構えることは、ごく自然でした。その頃私は歌を引退してしま

したが、主人は翌年、重い病(人工透析)に倒れてしまいました。ミュージシャンでもあった主人と二人でステージに立つことができ

れば、主人の生きる支えになると思い、私は歌手活動を再開したのです。東京での厳しいレッ



▲主人の形見の楽器

き、旧穂積町議員出選、議員生活8年目になる

スや、レコード会社のオーディションをクリアし、平成2年「淡墨楼」の曲で全国デビューにこぎつけ、その年のビクター演歌部門ヒット賞を受賞することが

できました。しかし主人は病に勝てず、とうとう平成9年4月12日桜の花とともに逝ってしまいました。その後歌の仕事を通じて知りあつた方々の薦めをいただき、旧穂積

町議員出選、議員生活8年目になる

編集後記

◆あけましておめでとうございます。去年も1年間、議会だよりをご愛読いただきありがとうございます。ご覧いただき、どのような感想をお持ちでしょうか? ◆私たちが編集委員は、提案された議案の①内容や背景②審議の内容③議会で決定した内容や効果をわかりやすくお伝えすることをモットーに編集しています。◆今年もよろしくお願ひします。

(小寺)

◆今年は丙戌年です。古来より丙戌年は、平穏で災難少なき年と伝えられてきました。そのような年にあたり瑞穂市議会議員としてより良いまちづくりに議員一人ひとりが真摯に取り組み皆さんの声を聞きながら邁進していきたくと思ひますのでご指導をよろしくお願ひします。最後、一句
いつの時にも
ぬくもりのあつ議会であまちづくり
どんなご意見も
しっかり聞いてがんばります

(篠田)